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Acta de la sesión ordinaria No. 1496-13 

A las 07.30 horas del miércoles 17 de julio de 2013 da inicio la sesión ordinaria del Consejo Na-

cional de Desarrollo de la Comunidad, número 1496-13 en la sala de sesiones de Dinadeco, Za-

pote, San José, con la siguiente asistencia: 

Marcela Chacón Castro, viceministra de Gobernación y Policía, quien preside. 

Alexis Zamora Ovares, representante del Poder Ejecutivo. 

Giovanni Jiménez Chaves, representante del movimiento comunal. 

Flory Mena Vásquez, representante del movimiento comunal.  

Luis Enrique Moya Díaz, representante del movimiento comunal.  

Arturo Rodríguez Morales, representante de los gobiernos locales. 

Shirley Calvo Jiménez, directora ejecutiva. 

Gerardo H. Jiménez Zúñiga, secretario ejecutivo. 

Jonathan Rojas, funcionario de la Asesoría Jurídica de Dinadeco. 

Ausente sin excusa 

Carmen María Bolaños Vargas, representante de los gobiernos locales. 

1. Agenda 

1.  Comprobación del quórum y orden del día 

2.  Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria No. 1495-13 

3.  Correspondencia 

4.  Informe de la Dirección Ejecutiva 

5.  Asuntos varios 

ACUERDO No. 1 

Comprobado el quórum de ley se procede a APROBAR la agenda para la presente sesión ordi-

naria. 

2. Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria No. 1495-13 

ACUERDO No. 2 

APROBAR el acta de la sesión ordinaria número 1495-13 celebrada el 10 de julio de 2013. La 

directora Marcela Chacón, el director Luis Enrique Moya y el director Arturo Rodríguez se abs-

tienen de votar por no haber participado en dicha sesión. 

3. Correspondencia 

3.1. Solicitudes de Calificación de idoneidad 

ACUERDO No. 3 

Sometidas al conocimiento del Consejo las solicitudes de calificación de idoneidad enviadas por 

organizaciones comunales que tienen un proyecto aprobado, el Consejo resuelve aprobar dicha 

calificación a las asociaciones que se enumeran a continuación: 

1. ADI de La Victoria de Horquetas de Sarapiquí 
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2. ADI de Portegolpe de Santa Cruz de Guanacaste  

3. ADE Cen Cinai y BC de San Roque de Liberia 

4. ADI de Bajo Calvo de Acosta 

5. ADE pro mejoras del Barrio Los Ángeles de Aserrí 

6. ADI de Las Colinas de La Rita de Pococí 

7. ADE pro mejoras de Guayacán de Siquirres de Limón 

8. ADE Cen Cinai y BC de San Rafael de Siquirres de Limón 

9. ADI de Bocas de Nosara de Nicoya 

10. ADI de Belén de Nicoya 

11. ADI de Administración de Gutiérrez Brown de San Vito de Coto Brus 

12. ADI reserva indígena de Guaimí de Coto Brus 

13. ADI de Villa Argentina y Bajo Las Bonitas de Platanares de Pérez Zeledón 

14. ADI de Los ángeles de Páramo de Pérez Zeledón 

15. ADI de Laurel de Corredores 

16. ADI de La Tigra de San Carlos 

17. ADI de Barrio San Pablo de Ciudad Quesada 

18. ADI de La Palmera de San Carlos 

19. ADI de Florencia de San Carlos 

20. ADI de San Joaquín de Cutris de San Carlos 

Notificar al Departamento de Financiamiento Comunitario para que se incorporen a los expe-

dientes respectivos. ACUERDO UNÁNIME. 

3.2. Solicitud ADI Barrio La Victoria de Liberia 

Mediante boleta número 2414 la Dirección Nacional traslada solicitud presentada por la Asocia-

ción de Desarrollo Integral del Barrio La Victoria de Liberia, Guanacaste, firmada el 4 de julio 

en curso por Augusto Ríos Zamora, presidente de la organización. 

Solicita autorización para modificar las especificaciones técnicas realizadas mediante oficio 

UTGV 0298-2013 en el proyecto de “asfaltado de la calle principal de la urbanización Felipe 

Pérez. Para el cambio se argumenta que el ingeniero municipal, señor Marcial Tinoco, no es ne-

cesario adquirir 1300 sacos de cemento ya que la ruta permite la colocación de asfalto. 

Se adjunta una cotización, copia del oficio UTGV-0298-2013 y copia de contrato con la empresa 

Constructora Raasa S.A. 

En virtud de que se trata de una modificación al proyecto, se debe trasladar la documentación al 

Departamento de Financiamiento Comunitario para que realicen el análisis y dictamen respecti-

vo. Por tanto, el Consejo resuelve: 

ACUERDO No. 4 

Trasladar al Departamento de Financiamiento Comunitario de Dinadeco la documentación que 

presenta la ADI Barrio La Victoria de Liberia, mediante la cual solicita autorización para cam-
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biar los materiales del proyecto de pavimentación de la vía principal de la urbanización Felipe 

Pérez, con la solicitud de que realice el análisis respectivo y su correspondiente informe y dicta-

men técnico. ACUERDO UNÁNIME. 

3.3. Solicitud de audiencia UCA San Carlos 

Con boleta número 2424 la Dirección Nacional traslada solicitud presentada por la Unión Canto-

nal de Asociaciones de Desarrollo de San Carlos, firmada el 19 de junio de 2013 por Aracely 

Segura Retana, presidenta de la organización, mediante la cual solicita una audiencia con el Con-

sejo para tratar asuntos relacionados con esa organización. 

ACUERDO No. 5 

Atender la solicitud formulada por la UCA San Carlos y recibir en audiencia a la presidenta de la 

organización, señora Aracely Segura Retana, en la sesión ordinaria del CNDC del miércoles 14 

de agosto de 2013. APROBADO.  

3.4. Invitación a Fericomerk 

Con boleta número 2419 la Dirección Nacional traslada nota firmada el 3 de julio en curso por 

Daniel Quesada Mora, presidente de la Federación de Uniones Cantonales de Asociaciones de 

San José, y Ernesto Tiffer Sotomayor, director de Fericomerk.  

Se trata de una invitación al Consejo para participar en la feria – exposición que se realizará del 

18 al 22 de julio en el edificio de la antigua aduana en San José.  

Se toma nota y se archiva.  

3.5. Solicitud del diputado Carlos Góngora 

Con boleta número 2420 la Dirección Nacional traslada nota oficio CGF-ACH-44-IV-2013 diri-

gido a la señora Marcela Chacón, presidenta del CNDC, firmado el 24 de junio de 2013 por Car-

los Humberto Góngora Fuentes, diputado independiente por la provincia de Cartago, mediante el 

cual adjunta solicitud firmada el 21 de junio de 2013 (oficio 88-2013) firmado por Sonia Molina 

Romero, directora de la escuela de La Margoth y Flora Solano Salguero, presidenta de la junta de 

educación, quienes solicitan ayuda para la construcción de un techo en la cancha de baloncesto 

de la escuela. 

ACUERDO No. 6 

Comisionar al Secretario Ejecutivo para que responda al diputado en nombre del Consejo, indi-

cándole que con mucho gusto se le dará el tratamiento debido a su solicitud en el momento en 

que el proyecto sea presentado de la manera adecuada, previo cumplimiento de los requisitos 

establecidos al efecto y suscrito por una asociación de desarrollo de la comunidad registrada en 

Dinadeco. Queda entendido que este acuerdo no representa compromiso por parte del Consejo 

para la aprobación del proyecto y que la presentación del perfil ante Dinadeco no asegura su fi-

nanciamiento, pues este está sujeto al cumplimiento de requisitos y a la disponibilidad de recur-

sos. ACUERDO UNÁNIME.  
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4. Informe de la Dirección Ejecutiva 

Celebración del Servidor Comunitario 

La directora Shirley Calvo informa que una de las intenciones para esta semana era presentar 

avances que hubiera en la organización del Día Nacional del Servidor Comunitario en el enten-

dido de que el pasado viernes se había programado una gira al cantón de Turrialba a una reunión 

con la comisión local. Como la gira se suspendió, la directora manifiesta su preocupación pues el 

año anterior en estas fechas ya se tenía casi todo planificado para dicho evento. Si se pretende la 

asistencia de la Presidenta de la República es necesario ser muy rigurosos en la organización. 

Debería ya definirse una fecha para realizar una primera gira preparatoria o al menos que asista 

la comisión institucional encabezada por la Unidad de Información y Comunicación que organi-

za la logística y el protocolo. Es necesario realizar contrataciones y programar gastos para los 

que ya no hay tiempo, además de gestionar el patrocinio del Banco Popular. 

La directora Marcela Chacón manifiesta que con las próximas celebraciones es mejor comisionar 

a la Directora Ejecutiva para que, por escrito, manifieste al señor Arturo Rodríguez y a la Unión 

Cantonal de Asociaciones de Desarrollo de Turrialba, la preocupación que se ha generado al 

seno del Consejo, por el retraso que están experimentando las actividades preparatorias de la 

celebración del Día Nacional del Servidor Comunitario 2013. Mínimo, solicitar informes de los 

avances que se tienen. 

El director Alexis Zamora se suma a la preocupación y manifiesta que no se siente mucho entu-

siasmo por parte de la organización que solicitó la sede para la celebración. También expresa su 

intranquilidad por el tema del hospedaje y la seguridad relacionada con la actividad volcánica. 

Dice que será necesario informar a la dirigencia comunal que los temores son infundados. Tam-

bién será necesario advertir que el Consejo está preparado para asistir a Turrialba desde hace 

aproximadamente un mes y se desconocen las razones por las cuales se han desconvocado las 

giras, excepto por las dificultades de transporte institucional. 

La directora Shirley Calvo considera importante que la Unidad de Información y Comunicación 

realice una visita exploratoria la próxima semana y que además establezca plazos para las dife-

rentes etapas previas a la celebración: campaña informativa, contrataciones, convocatoria, etc. La 

gira se realizará la próxima semana.  

Inauguraciones 

La directora Shirley Calvo informa que en los próximos días habrá una serie de inauguraciones 

en las que participará la Presidenta de la República. El viernes se inauguran dos obras de gran 

importancia en el cantón de Parrita, salones multiusos que han sido financiados por el Consejo en 

La Loma y Pueblo Nuevo. En el caso de La Loma, el salón también ha sido pensado como alber-

gue para situaciones de emergencia. En ambas obras se invirtieron cerca de 200 millones de co-

lones. 

El día sábado las actividades serán en la región norte, específicamente en Katira de Guatuso, 

donde se atenderá a una serie de organizaciones comunales que expondrán sus necesidades de 

desarrollo y posibilidades de proyectos. 
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La próxima semana las actividades tendrán lugar en las comunidades guanacastecas con motivo 

de la conmemoración de la anexión del Partido de Nicoya. Ahí, con la presencia de las autorida-

des de Gobierno y de la señora Presidenta, se aprovechará para hacer entrega simbólica de recur-

sos a organizaciones comunales que han sido beneficiadas con recursos para financiar proyectos.  

Resolución 

La directora Shirley Calvo informa que recientemente se emitió una resolución que permitirá 

proteger la privacidad de las personas que integran las organizaciones comunales. Explica que 

con frecuencia se solicitan, al Departamento de Registro de Dinadeco, listas con nombres, direc-

ciones y números de teléfono de los dirigentes comunales, pero no se tenía certeza con respecto a 

la legalidad de negar dicha información. Por lo general, esas listas son solicitadas por empresas 

comerciales o de servicios que buscan ofrecer sus productos o servicios. 

Ahora, con la certeza de que los datos privados de las personas solo podrán proporcionarse con 

su permiso, se emitió la resolución que protege esa información, de manera que lo único que se 

proporcionará es información de carácter público. 

La directora Calvo Jiménez solicita al secretario Gerardo Jiménez que remita la resolución al 

correo electrónico de los integrantes del Consejo. 

En atención a la moción presentada por el director Alexis Zamora el Consejo resuelve: 

ACUERDO No. 7 

Felicitar a la señora Shirley Calvo por la resolución emitida y manifestarle que el Consejo se 

siente complacido y apoya las iniciativas de la Dirección Nacional por mejorar la calidad de los 

servicios y de la gestión institucional. APROBADO. 

Dietas 

La directora Shirley Calvo informa que ya se realizó el pago de las cuotas que se adeudaban por 

concepto de dietas y al mismo tiempo insta a las personas que integran el Consejo para que, con 

toda confianza, le informen cuando se vuelva a presentar una situación similar. Aclara que por 

parte de la Institución los trámites se han realizado en tiempo y forma, pero ha sido en otras ins-

tancias donde se han entorpecido. 

El director Alexis Zamora informa que aún se adeudan unas dietas que quedaron pendientes del 

año anterior y que se tramitaron por la vía del reclamo administrativo. Al respecto, la directora 

Shirley Calvo le solicita al abogado Jonathan Rojas que le dé seguimiento con el fin de averiguar 

en qué estado se encuentra el trámite. 

Liquidez de recursos 

La directora Shirley Calvo informa que ya no hay recursos liberados para el financiamiento de 

proyectos, no obstante, se seguirán presentando proyectos al conocimiento del Consejo para ser 

pre-aprobados. 

Entre tanto, le solicitará al señor José Luis Araya, viceministro de Hacienda, la liberación de la 

totalidad de los recursos del Fondo por Girar con la esperanza de que se pueda hacer un solo giro 
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de esos recursos y no como en otras ocasiones, que se han debido hacer varios giros. 

5. Asuntos varios 

El secretario Gerardo Jiménez recuerda que el Consejo había resuelto invitar a una sesión a la 

señora Ministra de Salud. Sin embargo, la funcionaria ha estado muy ocupada con el lanzamiento 

de un programa denominado “Diálogo Nacional sobre Salud”. Recientemente habló con la direc-

tora de despacho de ese ministerio con quien podría agendar la reunión pero se requiere la auto-

rización del Consejo. 

Al respecto, la directora Shirley Calvo informa que recientemente, la ministra de Salud la llamó 

para invitarla a formar parte de la comisión central del “Diálogo” un programa en el que las aso-

ciaciones de desarrollo tienen mucho que aportar. De manera que quien mejor podría explicar la 

propuesta es la misma Ministra. 

El secretario Gerardo Jiménez tendrá libertad para agendar la invitación a la señora Daysi Corra-

les, ministra de Salud. 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 08.50 horas. 

 

 

 

  

Marcela Chacón Castro 

Presidenta 

Shirley Calvo Jiménez 

Directora Ejecutiva 

Gerardo H. Jiménez Zúñiga 

Secretario ejecutivo 

 


